
ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 1 

HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS PRETO E 2 

PARAIBUNA DO ANO DE 2021.  3 

Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro de 2021, realizou-se  de forma remota na 4 

Plataforma Google Meets, sala https://meet.google.com/sgv-tron-wqo, a 1ª Reunião 5 

Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Preto e 6 

Paraibuna de 2021. Estiveram presentes os seguintes conselheiros, titulares e 7 

suplentes; Eduardo de Araújo Rodrigues - IGAM; Gilberto Malafaia de Oliveira – 8 

EMATER; Carla Costa e Silva Raizer – SEMAD; Enio de Oliveira Pires – SEE; 9 

Edcléia Campos Ferreira – PM Santos Dumont; Marcos Alan Cunha de Almeida – 10 

PM  Belmiro Braga; Lourenço Brazil de Jesus – PM Mar de Espanha; Aline Rocha 11 

Junqueira – PM Juiz de Fora; João Marcos Almeida da Silva – PM Bom Jardim de 12 

Minas; Edson Afonso Azzi – COPASA; Caroline Campos Teixeira – PETROBRÁS 13 

UTJF;  Luiza Cortat – FIEMG; Dênio Drummond Procópio – CEMIG; Luís Fernando 14 

Oliveira Cuco – CESAMA; Maurício Carrara de Araújo Neto – CRBIO 04; Wilson 15 

Guilherme Acácio – Instituto Ensinar Brasil; Adriano de Amorim Fernandes – Grupo 16 

Brasil Verde; Thiago Radd Lima – SEMGE; Miguel Fernandes Felippe – UFJF e 17 

Theodoro Guerra de Oliveira Junior – AMA-JF. Assuntos em Pauta: 1. ABERTURA 18 

PELO PRESIDENTE DO CBH PRETO E PARAIBUNA – WILSON ACÁCIO. 19 

O Presidente do Comitê abriu a reunião cumprimentando e agradecendo a presença de 20 

todos. 2. APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA DA REUNIÃO – 21 

GILBERTO MALAFAIA (SECRETÁRIO).  Dando prosseguimento à reunião, 22 

Gilberto fez a leitura da pauta colocando-a em votação na sequência, sendo a mesma 23 

aprovada por unanimidade 3. LEITURA DOS INFORMES DA SECRETARIA – 24 

GILBERTO MALAFAIA (SECRETÁRIO). Gilberto informou sobre os novos 25 

membros  do comitê que tiveram suas nomeações efetivadas após  a última reunião 26 

realizada em 2020, são eles: Ênio de Oliveira Pires – SEE, Marcos Alan Cunha de 27 

Almeida – PM de Belmiro Braga, Aline Junqueira – PM Juiz de Fora, Luís Fernando 28 

Oliveira Cuco – CESAMA, Edson  Afonso Azzi e João Batista Mendes, ambos da 29 

COPASA , além do novo estagiário da AGEVAP Jonathan Almeida. Gilberto deu as 30 

boas-vindas a todos ao tempo em que agradeceu a dedicação e os serviços prestados 31 

aos que se desligaram do comitê. Informou também sobre o repasse de recursos feito 32 

pelo Igam em 04 de fevereiro no valor total de R$ 869.733,67. 4. APRECIAÇÃO E 33 

VOTAÇÃO DA ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH PRETO 34 

E PARAIBUNA DE 2020 REALIZADA EM 02/12/2020 - GILBERTO 35 

MALAFAIA (SECRETÁRIO).   Dispensada a leitura da ata, tendo em vista o prévio 36 

envio da minuta, a mesma foi colocada em votação, sendo aprovada por dezenove 37 

votos. O Conselheiro  Marcos Alan Cunha de Almeida da PM  Belmiro Braga absteve-38 

se de votar tendo em vista não estar presente à referida reunião. 5. APRECIAÇÃO E 39 

APROVAÇÃO DA DELIBERAÇÃO QUE CRIA O GRUPO DE 40 

https://meet.google.com/sgv-tron-wqo


ACOMPANHAMENTO E AVALIAÇÃO DO CONTRATO DE GESTÃO 41 

001/2019 – WILSON ACÁCIO (PRESIDENTE).  Dando início a este item da pauta, 42 

o presidente Wilson Acácio convidou o analista do IGAM Felipe Marcondes para fazer 43 

uma breve apresentação sobre os grupos de acompanhamento e avaliação de contrato 44 

de gestão, suas atribuições e demais pontos relativos ao tema. Terminada a 45 

apresentação de Felipe a palavra foi aberta para manifestação dos interessados em 46 

compor o grupo de trabalho, sendo um de cada segmento.  Após as discussões o grupo 47 

de acompanhamento e avaliação do contrato de gestão 001/2019 ficou com a seguinte 48 

composição: Carla Costa e Silva Raiser da  SEMAD – representando o poder público 49 

estadual; João Marcos Almeida da Silva da Prefeitura Municipal de Bom Jardim de 50 

Minas – representando o poder público municipal; Dênio Drummond Procópio da 51 

CEMIG – representando os usuários de recursos hídricos e Theodoro Guerra de 52 

Oliveira Júnior da AMA-JF – representando a sociedade civil organizada. 6. 53 

APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DO PLANO ORÇAMENTÁRIO ANUAL 54 

(POA)  REFERENTE À PARCELA DE  CUSTEIO DA AGEVAP EXERCÍCIO 55 

2021 (ALEXANDRE CID - AGEVAP). O Presidente Wilson Acácio convidou o 56 

especialista administrativo da AGEVAP Alexandre Cid para apresentar este item da 57 

pauta. Alexandre agradeceu ao presidente e reforçou que o orçamento do custeio da 58 

AGEVAP é feito através de um trabalho denominado Estudo de Sustentabilidade, no 59 

qual participam a área contábil, a gerência administrativa, a gerência financeira e a alta 60 

direção da AGEVAP. Lembrou também que a participação de cada um dos comitês 61 

atendidos pela AGEVAP no custeio das atividades meio é rateada de acordo com o 62 

potencial de arrecadação financeira de cada comitê. Nesse sentido cabe ao CBH Preto 63 

e Paraibuna o percentual de 1% a título de rateio para o pagamento das despesas das 64 

atividades meio. Em seguida Alexandre apresentou a planilha orçamentária que 65 

envolve todos os custos da AGEVAP com relação a este contrato de gestão englobando 66 

as atividades meio e as atividades fim. Após esclarecidas as dúvidas, Alexandre passou 67 

a palavra para o Presidente Wilson Acácio para prosseguimento, o Wilson agradeceu 68 

a apresentação de Alexandre e na sequência colocou em votação a deliberação que 69 

aprova o Plano Orçamentário Anual de 2021, sendo ela aprovada por unanimidade. 7. 70 

RELATO SOBRE O ANDAMENTO DO PLANO DIRETOR DE RECURSOS 71 

HÍDRICOS – PDRH DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS RIOS PRETO E 72 

PARAIBUNA (INGRID DELGADO - AGEVAP). O Presidente Wilson Acácio 73 

convidou a especialista em recursos hídricos da AGEVAP Ingrid Delgado para fazer 74 

um breve  relato sobre o andamento da elaboração do PDRH. Ingrid agradeceu o 75 

convite e esclareceu que o PDRH está em fase final de elaboração. Reforçou também 76 

que, com  o apoio do GT Plano e da empresa executora, espera que o trabalho esteja 77 

concluído até abril de 2021. Disse também que a apresentação e a eventual aprovação 78 

do plano será objeto de uma reunião extraordinária do comitê que será agendada em 79 

breve. 8. INFORME SOBRE O SEMINÁRIO “A IMPORTÂNCIA 80 



ESTRATÉGICA DA GESTÃO DA REPRESA DE CHAPÉU D’UVAS PARA A 81 

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARAÍBA DO SUL” – WILSON ACÁCIO 82 

(PRESIDENTE). O Presidente deu início a este item da pauta informando que será 83 

realizado um  seminário que terá como objetivo discutir a atual situação da Represa de 84 

Chapéu D’ Uvas, que atualmente encontra-se em completo estado de abandono. O 85 

seminário será realizado entre os dias 2 e 4 de março e, de acordo com a programação, 86 

serão realizadas apresentações e mesas de debates. Nesse sentido serão convidadas a 87 

participarem diversas instituições para discutir a matéria de forma a mostrar a 88 

importância deste manancial  para a Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul, bem 89 

como, caso possível, extrair do evento, encaminhamentos e diretrizes de forma a 90 

mitigar os impactos ambientais negativos que se observam na bacia.  9. ELEIÇÃO 91 

PARA O CARGO DE SECRETÁRIO ADJUNTO  JUNTO À DIRETORIA DO 92 

CBH PRETO E PARAIBUNA -  WILSON ACÁCIO E ALEXANDRE CID. O 93 

Presidente Wilson Acácio abriu este item da pauta informando que tendo em vista o 94 

desligamento do conselheiro Igor Luna da CESAMA, houve vacância tanto na 95 

diretoria do comitê quanto na Câmara Técnica. Em seguida Wilson passou a palavra 96 

ao especialista administrativo da AGEVAP Alexandre Cid para prestar alguns 97 

esclarecimentos sobre o processo de preenchimento deste cargo na diretoria. Após os 98 

esclarecimentos os interessados puderam se inscrever para a disputa do cargo, sendo 99 

que o único inscrito foi o conselheiro Luís Fernando Oliveira Cuco da CESAMA. 100 

Sendo o nome dele aprovado pela totalidade dos conselheiros presentes.  10. 101 

RECOMPOSIÇÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO EM RECURSOS 102 

HÍDRICOS – CTGRH, TENDO EM VISTA A VACÂNCIA DE UMA CADEIRA 103 

DO SEGMENTO DOS USUÁRIOS – WILSON ACÁCIO (PRESIDENTE). O 104 

Presidente Wilson Acácio abriu este item da pauta reforçando que, tendo em vista o 105 

desligamento  do conselheiro Igor Luna, ocorreu vacância também na CTGRH. Nesse 106 

sentido, faz-se necessário sua recomposição no próprio segmento onde houve a 107 

vacância, ou seja, no segmento dos usuários. Nesse sentido,  o segmento indicou o 108 

nome do conselheiro Luís Fernando Oliveira Cuco – CESAMA que passará a partir  109 

desse momento a compor o colegiado. 11. ASSUNTOS GERAIS E 110 

COMUNICADOS.  O Presidente Wilson fez um breve relato sobre o processo de  111 

cessão do Parque Estadual do Ibitipoca. Reforçou que o CBH Preto e Paraibuna tem 112 

assento no Conselho Consultivo do parque, na qualidade de suplente do CEIVAP. 113 

Informou que  a matéria está sendo amplamente discutida naquele colegiado, tendo em 114 

vista que trata-se de um importante patrimônio público cuja  exploração será 115 

transferida  à iniciativa privada, o que necessariamente deverá ser realizado com todo 116 

o zelo que o tema requer.  O conselheiro  Eduardo Araújo pediu a palavra para informar 117 

sobre o lançamento da nova edição do PROTRATAR do CEIVAP, já para o final do 118 

mês de março. Reforçou também a necessidade de o comitê lançar um edital de 119 

chamamento para disponibilizar recursos para os municípios elaborarem seus projetos 120 



executivos de obras de  esgotamento sanitário de forma a pleitearem recursos nas 121 

futuras edições do PROTRATAR. O presidente Wilson informou que esta demanda 122 

será remetida à CTGRH para estudo. 12. ENCERRAMENTO – WILSON ACÁCIO 123 

(PRESIDENTE). Nada mais a tratar o Presidente Wilson Acácio agradeceu a presença 124 

de todos e deu por encerrada a reunião. 125 

Conselheiros presentes à 1ª Reunião ordinária de 2021 – Mandato 2018/2022: 1- 126 

Poder Público Estadual: Eduardo de Araújo Rodrigues - IGAM; Gilberto Malafaia 127 

de Oliveira – EMATER; Carla Costa e Silva Raizer – SEMAD; Enio de Oliveira Pires 128 

– SEE; 2 - Poder Público Municipal:   Edcléia Campos Ferreira – PM Santos Dumont; 129 

Marcos Alan Cunha de Almeida – PM  Belmiro Braga; Lourenço Brazil de Jesus – PM 130 

Mar de Espanha; Aline Rocha Junqueira – PM Juiz de Fora; João Marcos Almeida da 131 

Silva – PM Bom Jardim de Minas. 3 - Usuários: Edson Afonso Azzi – COPASA; 132 

Caroline Campos Teixeira – PETROBRÁS UTJF;  Luiza Cortat – FIEMG; Dênio 133 

Drummond Procópio – CEMIG; Luís Fernando Oliveira Cuco – CESAMA; 4 - 134 

Sociedade Civil: Maurício Carrara de Araújo Neto – CRBIO 04; Wilson Guilherme 135 

Acácio – Instituto Ensinar Brasil; Adriano de Amorim Fernandes – Grupo Brasil 136 

Verde; Thiago Radd Lima – SEMGE; Miguel Fernandes Felippe – UFJF e Theodoro 137 

Guerra de Oliveira Junior – AMA-JF. 138 

Convidados: Conforme lista de presença em anexo. 139 

Juiz de Fora/MG, 25 de Fevereiro de 2021. 140 

 141 

Wilson Guilherme Acácio 142 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Preto e 143 

Paraibuna 144 

 145 

Gilberto Malafaia de Oliveira 146 

Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Preto e 147 

Paraibuna 148 
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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS PRETO E PARAIBUNA – PS1 

Av. Barão do Rio Branco, 1843, 10º andar, sala 07, Centro, Juiz de Fora/MG 
E-mail: comunicacao.cbhps1@gmail.com – Tel.: (32) 3692-9271 

 

 

NOME INSTITUIÇÃO E-MAIL ASSINATURA 

Alexandre de Andrade Cid AGEVAP  PRESENTE 

Jonathan Silva  AGEVAP  PRESENTE 

Gian Carlo de Paula PM Pedro Teixeira  PRESENTE 

Felipe Marcondes  IGAM  PRESENTE 

Ingrid Delgado  AGEVAP  PRESENTE 
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